



Les 4èmes en sortie à La Rochelle

publié le 05/10/2018

Les 24, 27 et 28 septembre, tous les élèves de 4ème Générale et de 4ème Segpa ont participé à une sortie pédagogique organisée par les professeurs d'Histoire-Géographie à La Rochelle.

Le thème de cette sortie était la **traite atlantique et l'esclavage**. Le port de La Rochelle était au XVIIIème siècle un port très actif grâce au commerce en droiture avec les colonies d'Amérique mais aussi grâce au commerce triangulaire (l'achat d'esclaves en Afrique qui étaient ensuite échangés contre des produits tropicaux dans les colonies américaines).

Nous avons pu en apprendre plus sur ce sujet en visitant le **musée du Nouveau Monde**. Ce musée est installé dans l'ancienne demeure d' Aimé Benjamin Fleuriau, un bourgeois rochelais qui s'est enrichi grâce à sa plantation sucrière à Saint Domingue. Nous avons également visité les **Archives départementales** où nous avons profité d'une visite guidée par demi-classe qui nous a permis de découvrir le rôle et le fonctionnement des Archives. Nous avons pu également étudier des documents d'époque sur le commerce triangulaire qui avaient été mis à notre disposition dans une salle d'étude.

Lors de la sortie, les élèves ont travaillé par groupes sur un thème précis :

- ▶ le rôle des bourgeois dans la traite négrière,
- ▶ l'achat des esclaves en Afrique et le trajet vers l'Amérique,
- ▶ la vie sur les plantations
- ▶ la fin de la traite négrière et les abolitions de l'esclavage.

Grâce au travail réalisé à La Rochelle, les élèves vont réaliser des exposés en classe afin de présenter ce qu'ils ont appris sur leur thème. Cela permet ainsi de traiter le 1er chapitre d'Histoire du programme de 4ème.

Nous avons eu la chance d'avoir beau temps ce qui a rendu la pause pique-nique du déjeuner très agréable.













